

## Actividad de nuestra aviación. Han sido destruidos 25 Fiats

El empréstito francés para la Defensa Nacional ha obtenido un éxito formidable en Francia acerca de los resultados de las conversaciones italo-francesas

Órdenes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 16 de mayo a las 24 horas.

### Ejército de Tierra

**ESTE.**—En el sector del Alto Pirineo los facciosos intentaron asaltar nuestras posiciones siendo rotundamente rechazados y sufriendo muchas bajas. Las fuerzas atacadas quedan cercadas y en difícil situación de salida.

En los demás sectores solo se registró la actividad habitual.

**LEVANTE.**—El enemigo ha proseguido su acción ofensiva perfectamente prologada por aviación y tanques en el sector de Allepuz, habiendo avanzado sus líneas hasta Sur de Gúdar, donde se combate intensamente. Nuestras fuerzas capturaron prisioneros y material de guerra.

En el sector de Cuevas de Vinromá, las fuerzas leales efectuaron varios afortunados golpes de mano, causando gran quebranto a los facciosos.

De los demás ejércitos no se han recibido novedades.

### Aviación

En la mañana del día 14, la aviación republicana efectuó con eficacia un bombardeo sobre el aeródromo faccioso de Caudé, donde se acusaba importante concentración de aparatos italianos.

El servicio fué realizado por doce aviones de gran bombardeo que, a pesar del fuego antiaéreo consiguieron lanzar toda su carga con precisión exacta sobre los Fiats que se encontraban alineados en el campo, viéndose salir de ellos columnas de humo, que siguieron observándose durante toda la jornada desde los puestos de observación de tierra, lo que indica que los aviones italianos allí concentrados ardió totalmente.

Tanto nuestros aparatos de bombardeo como los de caza consiguieron regresar a sus bases.

Ante la presencia en Sagunto de aviones enemigos se elevaron nuestros cazas combatiendo con los rebeldes, derribando a uno de ellos que cayó al mar a unas 20 millas de la costa.

### La lucha en los frentes

*Los republicanos resisten con éxito todos los ataques facciosos*

Barcelona.—Desde el Nordeste de Teruel a la costa mediterránea, la batalla que libra desde hace tres días subraya la resistencia de los republicanos a la desesperada ofensiva facciosa hacia el Sur.]

En el sector de Alfambra, en el frente Este, en los sectores de la costa, los nacionalistas que atacan con gran despliegue de elementos, aviación, artillería, tanques, se estrellan ante la tenaz resistencia de nuestras tropas.

Ayer, al Nordeste de Teruel, en la región de Corbalán, se acentuó pronunciadamente la presión enemiga. Por medio de ataques simultáneos en tres direcciones distintas, los facciosos buscaron el correrse en dirección a Dextrillas, situada al Sureste de la Sierra de Gúdar, que constituye una barrera natural, que hasta ahora no han podido superar los facciosos. Los soldados leales después de aguantar primero el ataque atacaron después haciendo fracasar las tentativas del enemigo.

Al Oeste del frente, que sigue ahora con bastante regularidad la carretera de Teruel a Alboracer, se desarrolló la misma maniobra de los rebeldes que intentaron atacar los macizos rocosos de la Sierra de Gúdar y los de la Sierra de la Dehesa, para llegar a la carretera que desciende en dirección Sureste hacia Mora de Rubiales, primer objetivo de los ataques facciosos.

También por esta parte fracasó totalmente el enemigo, que no pudo conseguir los objetivos que se proponía, sufriendo bajas de gran importancia, que unidas a las sufridas en días anteriores, no pueden menos que quebrantar los efectivos facciosos que con tanta prodigalidad emplea el mando rebelde.

*Una victoria de los republicanos en la Sierra del Guadarrama*

Madrid.—En el frente de la Sierra del Guadarrama, en el sector de Rascafria, la aviación republicana situó a 30 kilómetros al Oeste de la carretera de Francia, las tropas republicanas ocuparon anteayer por sorpresa la Cota 2033, situada entre el Pico de Malara y el collado Morcuera, posición que domina el flanco izquierdo de las tropas rebeldes.

Ayer por la mañana, los facciosos intentaron desalojar de la mencionada posición a los republicanos, pero sin éxito, ya que fueron rechazados por nuestros sol-

dados que habían logrado ya fortificarse fuertemente. Las baterías leales siguen bombardeando sin tregua los parapetos facciosos.

En los restantes sectores del frente Centro, continúa la calma, interrumpida solamente por ráfagas de ametralladora y algún fuego de cañón.

### Los combates en el frente de Levante

Madrid.—La actividad en los frentes de la zona central sigue concentrada particularmente en las provincias de Teruel y Castellón.

Los facciosos prosiguen sus movimientos ofensivos en la parte de la carretera de Morella a Rubiales de Mora, en dirección a Isglezueta del Cid.

Los gubernamentales les oponen una inquebrantable resistencia, impidiéndoles acercarse a Isglezueta del Cid, cuya ocupación permitiría a los insurgentes lanzar sus ataques en dirección de Centavieja y despejar la situación de sus fuerzas inmobilizadas en Villarroya de los Pinares y El Pobo, a lo largo de la Sierra de Gúdar.

Desde hace varios días los rebeldes intentan pues obtener ventajas por el centro del frente, ya que su acción se halla completamente paralizada en ambas alas.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

### El conflicto español clave de las relaciones franco-italianas

*Ningún acuerdo se llevará a cabo mientras Francia no se desligue de la U. R. S. S.—Las multitudes italianas se manifestaron significativamente contra Francia*

París.—El corresponsal del diario oficioso «Le Matin» en Génova, comenta de la forma siguiente el discurso del Duce:

«No nos hacemos ilusión alguna. El nombre de Francia ha provocado violentas reacciones de las multitudes italianas reunidas al borde del Mediterráneo, para escuchar las palabras de su jefe. Se silbó a nuestro país y se manifestó palpablemente en distintas formas la hostilidad del pueblo italiano fascista».

El corresponsal agrega:

«Si alguien se había hecho alguna ilusión y si habían nacido esperanzas, no hay que dudar que se habrán desvanecido por completo. Si el Duce había llamado hasta ahora era para dejar que las potencias, Francia entre ellas, reconocieran el Imperio. Ahora el secreto de la discreción de Mussolini nos ha sido revelado».

«No habrá acuerdo franco italiano si los refuerzos y socorros franceses continúan llegando a los republicanos españoles por los Pirineos y por las aguas territoriales de Francia». Tal es la interpretación que puede darse a las palabras de Mussolini. Es preciso, pues, que todos se convenzan que el éxito de las conversaciones franco-italianas no depende de cuestiones de forma. España es la que separa radicalmente a Roma de París».

*Ayer se lanzó en Francia con éxito verdaderamente extraordinario el empréstito para la Defensa Nacional.—En la zona fronteriza con Alemania los Bancos agotaron sus disponibilidades de títulos*

París.—Hoy se ha lanzado el empréstito extraordinario de cinco mil millones destinado a la Defensa Nacional. El éxito obtenido por dicho empréstito ha sido verdaderamente extraordinario en toda la nación pero muy principalmente en la parte Este. En todas las ciudades próximas a la frontera de Alemania, en Strasburgo, en Toms, en Epinal, en Colmar, los Bancos agotaron rápidamente su provisión de títulos.

La prensa de la noche destaca este éxito formidable, que ha puesto de relieve en el extranjero el patriotismo de los franceses y su solidaridad frente al peligro.

El ministro de Hacienda M. Marchandean, ha hablado esta tarde ante los micrófonos, poniendo de relieve los informes favorabilísimos que llegan de todas partes y declarado que la acogida que ha prestado el país a los esfuerzos del Gobierno supera todas las esperanzas.

M. Marchandean, ha expresado a continuación su gratitud al ahorro francés, que tan cumplidamente ha sabido responder.

Para terminar el ministro de Hacienda ha declarado, que una vez más Francia ha mostrado al mundo la confianza unánime que el pueblo francés siente en sus destinos.

*En Londres, se comenta con optimismo el éxito obtenido por el empréstito francés de guerra*

*El dinero afluye a la primera llamada del Gobierno*

Londres.—La prensa londinense de la noche muestra su satisfacción por el éxito obtenido en Francia por el Gobierno.

El «Daily Express», dice: «Francia responde con gallardía a las amenazas del extranjero».

Al primer llamamiento serio del Gobierno, el dinero ha afluído y la defensa nacional del país se halla asegurada. Inglaterra no puede menos de felicitarse por el éxito de su gran aliada, con la misma satisfacción que por su éxito propio.

**Unas declaraciones del General polaco Sikorski.**— «Francia e Inglaterra unidas pueden hacer frente con éxito a cualquier coalición europea en caso de guerra».— «Si estallara un conflicto armado los Estados Unidos apoyarían a las potencias democráticas europeas»

Varsovia.—El diario de esta capital «Express Perony», ha publicado hoy un artículo firmado por el prestigioso general polaco Sikorsky, que ha causado formidable sensación en los medios militares y diplomáticos de esta ciudad.

El general Sikorsky, comienza su artículo comentando la colaboración militar entre Francia y Gran Bretaña, colaboración que pese a todo lo que se diga en medios interesados, no significa menos que una alianza militar estrecha e incondicional.

«Si estallara un conflicto armado Francia vería su poderoso ejército complementado por el británico, que no es tan insignificante como se supone ni mucho menos. En pocas semanas la Gran Bretaña podría enviar a Francia 70 Divisiones perfectamente entrenadas y dotadas de un armamento modelo.

En el mar la superioridad de Francia e Inglaterra será aplastante. Sólo ésta última posee 400 unidades de guerra y 70 en construcción. La escuadra francesa podría bloquear sin excesivas dificultades las fuerzas marítimas de cualquiera de las potencias mediterráneas.

En aviación, la Gran Bretaña posee actualmente 2.500 aparatos modernos y eficientes. Francia cuenta con un número superior. El esfuerzo que ambas potencias están realizando para reforzar sus flotas aéreas les haría igualmente dueñas del espacio en un plazo de tiempo no tan largo como pudiera suponerse.

Y luego, hay que remarcar la fuerza económica formidable de la Gran Bretaña y su aliada Francia puedan hacer frente con ventaja a cualquier coalición europea, que sería aplastada con tanta más fuerza cuanto más se prolongara la guerra.

Finalmente, convenzámonos todos que Estados Unidos se lanzarían inmediatamente al palenque, respaldando con su fuerza formidable, la ya formidable franco-británica».

«Il Giornale d'Italia» lanza sus anatemas contra Alvarez del Vayo. Virgilio Gayda manipula con los efectivos italianos que se hallan en España.

Roma.—«Il Giornale d'Italia», publica un artículo violentísimo del cronista Virgilio Gayda, contra el ministro español de Negocios Extranjeros, Alvarez del Vayo.

V. Gayda, manifiesta que el señor del Vayo ha mentido al asegurar que 40 mil italianos se hallan en España. Según el escritor faccioso al comenzar la ofensiva de Tortosa 40 mil italianos eran la totalidad de los voluntarios que se iban al servicio de los facciosos. Pero estos efectivos, añade Gayda, se han disminuido considerablemente ya que la resistencia de los republicanos españoles a las embestidas rebeldes, cuyo peso lo han llevado las divisiones italianas, ha agotado los efectivos disponibles de las legiones italianas.»

## Tribunal Popular

MAHON

Señalamiento para hoy a las 4 de la tarde.

En vista pública, juicio sobre subsistencias, contra Anton, o Sintés Pons y Francisco Bosch Ponsetí.

## Comisión Central de Abastecimientos de Menorca

Se pone en conocimiento de los habitantes de la isla, que según acuerdo tomado por esta Comisión, con fecha 11 del que cursa, desde mañana martes día 17, el pan se venderá al público a los precios que se detallan a continuación:

1 ración	300 gramos.	0'45
2 »	600 »	0'90
3 »	900 »	1'35
4 »	1'200 »	1'80
5 »	1'500 »	2'25
6 »	1'800 »	2'70
7 »	2'100 »	3'15
8 »	2'400 »	3'60
9 »	2'700 »	4'05
10 »	3'000 »	4'50

Mahón 16 de mayo de 1938.

El Presidente, Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, Jose Brandaris.

## Consejería Municipal de Abastecimientos

Se pone en conocimiento de los poseedores de aves de corral que, dispuesta por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca la entrega de huevos en la proporción mínima de uno diario por cada diez gallinas, se ha encargado la recogida de los mismos a los vendedores de salvadillo, quienes quedan obligados a efectuar las ventas de piensos únicamente contra la entrega de los huevos correspondientes a partir del próximo reparto.

Mahón 14 de mayo de 1938.

El Consejero Delegado  
D. Fiol Sbert.

## ANUNCIO

Los artilleros peninsulares:  
Francisco Barrero Pilón.  
José Berral Canario.  
Manuel Pérez Churripa.  
Destacados en «Son Olivaret» desean correspondencia con señoritas o señoras de la isla.

## Casa de Andalucía

ROSARIO 18

Para dar cumplimiento al artículo 12 del Reglamento de esta Sociedad, se pone en conocimiento de los socios que se encuentren al descubierto de sus mensualidades, se pasee por esta Secretaría todos los días hábiles en el plazo de 15 días, con el fin de cumplimentar el mencionado artículo.

Mahón 16 de mayo de 1938.

La Directiva.

## CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6'30

PROGRAMA MONSTRUOI

JACK EL BANDIDO

Cow-boys por BUFALO BILL Jr. y el intenso drama mejicano hablado en español

LA LLORONA

o Maldición de Mujer por RAMON PEREDA y otros notables artistas que también tomaron parte en «Cruz Diablo».

¡La película más «fuerte» y emocionante de la temporada! ¡Un éxito popular!

## SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6'30 y 10

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10

LUNES. A las 6'30 y 10

¡Gran triunfo de la gracia andaluza!

La chistosísima producción española

El niño de las coles

Por el gran Rafael Arcos con Maruja Carrizo, La Cioconda, Olga Romero, Luis Llaneza, etc.

Muy pronto:

Hollywood al desnudo

La jova suprema de la temporada!

¡Todos los secretos de la meca del cine!

Yo no quiero irme a la cama

Delirio musical

JARABES

de NARANJA, LIMON y ZARZA vende la tienda de casa PRETUS

COS DE GRACIA, 9. - MAHON

## La Alianza Marítima

Los socios pueden pasar por esta Cooperativa a hacerse cargo de los artículos que les corresponden de lo recibido de la Cooperativa Central de Abastecimientos por el orden siguiente:

Sábado 14, los números 1 al 60. El lunes 16, los números 61 al 120. El martes 17, desde el número 121 al 192.

Los géneros se entregarán contra presentación del recibo número 3.

## Madrinas de guerra

Los artilleros de la 18.ª Batería de «Olivaret», Ciudadela, que abajo se expresan, solicitan madrina de guerra.

Serafin Fernández, Emeterio Fernández, Francisco Marín, Fernando Vila, Eladio Orti, Guillermo Tejera, José Alos, Jerónimo Jordano, Ramón Venezuela, Cristóbal Mercadal y José Torrente.

## Compraría

Carretón de tres ruedas grande y en buen uso. Razón, PLAZA RETIRO, NUM. 7.

## La derogación de la ley de neutralidad en Norte América

Sangre joven para la vieja Europa

(De «Solidaridad Obrera»).

Parece inminente la derogación de la ley de neutralidad que impide a los Estados Unidos de Norte América facilitar armas y municiones a España. El ambiente de Norte América es cada vez más propicio a la ayuda que la legitimidad de nuestra lucha necesita y, con respecto a las dictaduras, el secretario de Estado de la gran República Americana se ha expresado recientemente en tonos de severidad no exenta de amenaza.

Es curioso, sin embargo, registrar la coincidencia de que los políticos de Estados Unidos no hayan actuado con verdadera intensidad hasta el momento mismo en que el presidente Roosevelt ha sostenido conversaciones de extraordinario alcance con los jefes de las finanzas de la República.

Ello es, para nosotros, un buen síntoma, porque supone, cuando menos, que ni aún en esa zona tradicionalmente conservadora, deja de apreciarse la justicia de nuestra causa.

Tal actitud, sin embargo, como la que desde hace tiempo y en líneas generales vienen adoptando los Estados Unidos con relación a Europa, no tiene en el viejo

mundo europeo la imitación que fue de desear. Y es que América es un pueblo que ven del que pueden esperarse todas las audacias y generosidades, mientras las democracias de Europa, caminan bajo el peso de la vejez, incubadora de egoísmos.

Por esto tememos que no sepan el ejemplo de Norteamérica, haciendo un eje París-Londres-Washington que las viejas Democracias occidentales podrían obtener la savia juvenil y fértil que necesitan para conservar su espíritu.

## EL GAS

Ha llegado a nuestros oídos, el rumor que no existía la formalidad debida de horas de cerrar la corriente del gas.

Hay quien dice que no vá bastante pues días se cierra la corriente a una hora a otra, dando por resultado que muchos hogares que se sirven del mismo pueden tener un regido bastante serio, no es de desear.

Lanzamos esta nota a título de advertencia en la seguridad de que si verdaderamente existen tales anomalías, serán subsanadas en beneficio del pueblo todo.

Uno de los artes que debemos conservar es el arte de especular.

## PIO XI

El Papa está indignado. La presencia de Hitler en Roma es un sarcasmo para los católicos, pues harto sabido es, la actitud que el «Führer» viene haciendo en Alemania y Austria, a la vista de Roma. Por otra parte, acontecido cuanto se vino diciendo de una entrevista de Hitler al Vaticano ha quedado en evidencia que el Papa no tiene, pues, ni el menor deseo de echar a su verdugo una mirada que hacen época. Y la pérdida de esta oportunidad para hacerlo, ha hecho mucho Pontífice, perder los estribos.

Cabe que el enojo del Supremo Pontífice de la Iglesia tenga consecuencias de bulto internacional?

No lo creemos. El Mundo anda demasiado perdido; la vida interior y exterior están en crisis, sobre todo en las naciones. Cada día que pasa es un desmoronamiento de la influencia del Santo Padre. Y, al fin, la postre, como de ese materialismo que tanto predomina, no se libra de ser posible todas las irritabilidades. Romano Pontífice se resolverán sus cuentas y procurando salir lo mejor en el reparto.

Tipografía Mahonesa. Santiago Ramón y Cajal